

団体名	関西大学国際部							
事業名	留学生・日本人学生と地域住民の架け橋プロジェクト							
実施期間	2018年7月～2019年1月							
場 所	関西大学、吹田市立子育て青少年拠点夢つながり未来館							
参加者数	外国人留学生	その他外国人	日本人学生	地域住民	スタッフ	大学関係者	来場者等	合計
	80		22	20	37	15	396	570名

### <実施内容>

- ①国際交流フェスティバル「ワールドトラベル」 開催日：11月10日（土）  
 夢つながり未来館（ゆいぴあ）で吹田市教育委員会と共に、国際交流フェスティバル2018～ワールドトラベル～を開催しました。関西大学の留学生・日本人学生が主体となり、イベントを実施しました。当日は、ベトナム・台湾・イギリス・香港・韓国・中国・オーストラリア・インドネシアの計8つの国と地域出身の留学生が各ブースを設け、それぞれの母国の文化紹介を通じて、地域住民と交流しました。特に子供たちは、各国を象徴する動物を作る工作体験や伝統的なダンスの体験中に、英語で質問するなど、留学生との交流を楽しんでいる様子でした。また、日本文化体験ブースでは、地域のボランティア団体である日本文化紹介グループの和ごころ様による“風呂敷包み体験”や野花車様による“和太鼓の演舞”が開催されました。
- ②多文化セミナー 開催日：7月29日（日）、10月28日（日）、12月15日（土）、1月8日（火）  
 関西大学の留学生が講師となって地域住民の方や他の学生に自国の文化等を紹介するセミナー。今年は韓国料理、クリスマスのお菓子をみんなで協力して作り、食文化や習慣等を学びました。また、夢つながり未来館（ゆいぴあ）主催の『夏祭り』では、インドネシア・中国・韓国出身の本学留学生と日本人学生が主体となり、各国の文化紹介や異文化体験ができるブースを出展しました。地域住民や子どもたちは、本学の留学生と交流を楽しみました。
- ③地域文化交流セミナー 開催日：10月17日（水）、12月14日（金）  
 地域で活躍されている住民の方を招いて留学生にその分野を紹介してもらい交流するセミナー。今年は「書道」、「日本食」、「お箸作り」のセミナーを実施し、身近な日本文化について理解を深めました。実際に体験できるため、留学生にとって貴重な日本文化を学ぶ場となりました。

### <記録写真>



国際交流フェスティバル



多文化セミナー



地域文化交流セミナー

### <参加者からのコメント>

Aさん（韓国）

夏祭りイベントに参加して、色々な国の子供の遊びを体験しました。国ごとのブースに実際その国から来た留学生の方々がいて、伝統衣服を着ている姿も見えました。ゲームに参加して、とても楽しく留学生と子供と交流できました。また、簡単なクイズのコーナーもあって、インドネシアや中国について学び、世界の国々にもっと興味を持つようになりました。今後このようなイベントが開催されたら、参加者じゃなくてスタッフとして参加したいと思っています。

Dさん（インドネシア）

「ワールドトラベル」というイベントに参加しました！ベトナム、イギリス、オーストラリアなどの文化がより深く学べるうえで、それぞれの国にとって大切で不可欠な文化を直接に体験できて、とても良かったと思います！また、母国のインドネシアのことも色々な国の人に伝えることができるので、とても意味深いイベントです！参加できて本当に良かったです。できれば、次もぜひ参加させていただきます。